

## NOUVELLES RELIGIEUSES



onférences de Mgr d'Hulst. — Ceux qui ont suivi jusqu'à présent les conférences de l'éminent successeur du P. Monsabré dans la chaire de Notre-Dame de Paris, aimeront à connaître les sujets qu'il se propose de traiter cette année. Les voici.

1<sup>re</sup> *L'Etat. Origine du pouvoir* ; — 2<sup>e</sup> *Les droits de l'Etat* ; — 3<sup>e</sup> *Les devoirs de l'Etat* ; — 4<sup>e</sup> *L'Eglise et l'Etat : distinction des deux pouvoirs* ; — 5<sup>e</sup> *L'Eglise et l'Etat : relations des deux pouvoirs* ; — 6<sup>e</sup> *La civilisation chrétienne*. Ce sera, on le voit, l'exposé de la *Morale du citoyen*.

L'année prochaine, l'orateur abordera, avec les cinquième et septième commandements de Dieu, la grave et très actuelle question des devoirs de justice et de charité.

Canrobert. — Les journaux ont donné la longue et glorieuse liste de ses états de service : campagnes d'Afrique, de Crimée, d'Italie, d'Allemagne. Partout et toujours, Canrobert fut le type de l'honneur et de l'héroïsme français des champs de bataille. Mais, là où il s'est montré brave par excellence, ce fut en face de la mort. Durant sa vie, il ne fit point exclusion de Dieu : il défendit au Sénat, la divinité de Jésus-Christ contre les attaques de Renan ; aussi voulut-il mourir fidèle aux convictions de sa foi et consolé par les secours de la religion.

Sentant que la faiblesse le gagnait et que la fin approchait, il demanda, lui-même, à recevoir le sacrement de l'Extrême-Onction ; et le Dieu des armées, qu'il invoqua, dans le secret de son cœur, au fort des batailles, vint le fortifier et lui assurer la victoire au dernier des combats.

L'union des Eglises. — Le P. Vannutelli, parent de LL. EEm. les cardinaux Séraphin et Vincent Vannutelli, et dont le zèle pour la cause de l'Union des Eglises est bien connu, a reçu, à l'occasion des fêtes de Noël, une lettre de vœux de M. Pobedonosew, procureur général du Saint Synode russe.

Cette lettre, écrite en latin, professe la divinité de Notre-Seigneur Jésus-Christ, invite à l'adorer avec les anges, et souhaite avec eux gloire à Dieu et paix aux hommes de bonne volonté.